

EL UNIVERSO

JUEVES 3
DE DICIEMBRE DEL 2009

GRAN GUA

SEGURII

CIUDAD



Propuesta. Comerciantes inf
piden al Municipio que les perm
en las calles hasta el 6 de enero.

Los preuniversitarios c entre expectativa de p

Algunas facultades
empezaron esta
semana el proceso
de inscripción de
los bachilleres.

Matilde Montalván decidió no esperar. A las 03:00 de ayer se instaló cerca de la ventanilla destinada para la venta de la carpeta con la solicitud y el reglamento de ingreso para los preuniversitarios en la Facultad de Ciencias Administrativas de la Universidad de Guayaquil.

A las 08:30 dijo que para ella la espera y el cansancio valían la pena con tal de conseguir un cupo para su hija Fernanda Pincay, de 18 años, que se graduará en enero de bachiller contable en el Instituto Guayaquil.

Montalván dice que la situación económica y el nivel aca-



GRAN GUAYAQUIL

embalado de hombre de unos 40 años fue hallado en la Trinitaria. PÁGINA 5

Propuesta. Comerciantes informales piden al Municipio que les permita trabajar en las calles hasta el 6 de enero.

SERVICIOS

>> **Recolección**
Vence plazo para adjudicar contrato de basura. PÁGINA 2

Universitarios comienzan expectativa de próxima ley

FRANCISCO BRAVO



A las 08:30 dijo que para ella la espera y el cansancio valían la pena con tal de conseguir un cupo para su hija Fernanda Pinca, de 18 años, que se graduará en enero de bachiller contable en el Instituto Guayaquil.

Montalván dice que la situación económica y el nivel académico la motivaron a optar por esta universidad para su hija. Detrás de ella otras cien personas, entre jóvenes y padres de familia, esperaban comprar la carpeta por \$ 3,25, un rubro que no contempla la gratuidad, según la subdecana.

Esta facultad es una de las primeras que inició el registro para los preuniversitarios en esta universidad entre la expectativa de docentes, directores y decanos por la aprobación de la Ley de Educación Superior, que se prevé se publicará en marzo próximo y que trata, entre otros puntos, un nuevo sistema de ingreso y nivelación.

En el periodo lectivo 2008-2009, esta institución recibió 24.251 aspirantes. De este total, solo 9.014 aprobaron el curso.

El rector de la universidad, Carlos Cedeño, dijo que la preocupación actual es esta ley, ante el riesgo de que desaparezcan principios como la autonomía universitaria y que afectarían actividades jurídicas, orgánicas y académicas.

En Ciencias Administrativas, los registros para bachilleres repetidores serán hasta el martes 8. Las inscripciones para los bachilleres por primera vez serán del 9 al 21 próximos.

La Facultad de Psicología también comenzó el proceso con las entrevistas personales a cada aspirante. En el salón de actos, en el primer piso, la decana Cecilia Bastidas realizaba esta labor en medio del nerviosismo de los jóvenes.

En los pasillos de esta facultad lucen avisos sobre los requisitos y las clases, que se iniciarán del 18 de enero al 18 de marzo próximos para los horarios matutino y vespertino, y, del 18 de enero al 12 de abril próximos para el nocturno.

En otras facultades como la de Odontología, el preuniversitario de verano concluirá la próxima semana con los exámenes supletorios. Ahí se registraron unos 500 aspirantes.

Miguel Álvarez, coordinador de los preuniversitarios en Odontología, señaló que con la



Hasta el 18 de este mes se receptarán en la oficina de admisiones de la Espol, en el campus de Las

ÁNGEL AGUIRRE



En la Facultad de Odontología de la Universidad de Guayaquil los estudiantes del preuniversitario de verano rinden exámenes.

gratuidad se incrementó el número de estudiantes en los ciclos de verano e invierno. "Antes recibíamos 400, ahora bordean los mil".

En el campus de las Peñas, de la Escuela Politécnica del Litoral (Espol), la actividad empezó desde el 27 de septiembre.

Hasta el pasado lunes, en la oficina de admisiones de este centro de estudios se registraron unos 6.612 jóvenes para las pruebas de ubicación, que se tomarán a los bachilleres el 28, 29 y 30 de este mes.

Una de ellas era Tatiana Apolinario, de 17 años. Vestida con su uniforme del colegio particular del Rosario Sánchez Bruno, donde se graduará como bachiller en Comercio, esperaba su turno acompañada de su madre, Miriam Alfonso.

La Facultad de Ingeniería en Electricidad y Computación (FIEC) es la que mayor demanda tiene, con unos 1.718 regis-

trós. Le siguen la de Economía y Negocios, con 1.569; la Escuela de Diseño y Comunicación Visual (Edcom), con 786, y la de Ingeniería Marítima y Ciencias del Mar, con 525.

Armando Altamirano, vicerrector general, dijo que en el 2008 se receptaron unos 4.500 estudiantes porque el proceso solo duró una semana. Lo que se mantiene igual, añadió, es el

interés por las mismas carreras del año pasado.

Según Altamirano, una comisión de ingresos establecerá la calificación base en cada facultad de acuerdo con su cupo. "Si hay una mayor demanda a la capacidad de la carrera, se escogerán los que obtengan el mayor puntaje".

El cupo total de estudiantes es de 3.500.

Instituciones co

La Universidad Tecnológica Empresarial (UTEG) comenzó a inicios de este mes el proceso de inscripción para el preuniversitario del próximo año.

Esta institución consta en el informe del Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (Conesa) como uno de los centros de estudios superiores que tiene una calificación E.

Galo Cabanilla, rector de esta universidad, indicó que las personas interesadas se están inscribiendo, ya sea por internet o en el local, en Urdesa.

Cabanilla, quien calificó el in-



se receptorán en la oficina de admisiones de la Espol, en el campus de Las Peñas, las inscripciones para el examen de ubicación.

ÁNGEL AGUIRRE



logía de la Universidad de Guayaquil los preuniversitarios de verano rinden exámenes.

Instituciones con categoría E organizan 'pre'

La Universidad Tecnológica Empresarial (UTEG) comenzó a inicios de este mes el proceso de inscripción para el preuniversitario del próximo año.

Esta institución consta en el informe del Consejo Nacional de Evaluación y Acreditación de la Educación Superior (Conea) como uno de los centros de estudios superiores que tiene una calificación E.

Galo Cabanilla, rector de esta universidad, indicó que las personas interesadas se están inscribiendo, ya sea por internet o en el local, en Urdesa.

Cabanilla, quien calificó el in-

forme del Conea como "infame", dijo que para los preuniversitarios están renovando el material, pues quieren dar al estudiante la información necesaria sobre la calidad de educación y carreras que brinda.

Señaló que siguen su planificación y que impugnará el informe del Conea porque, aseguró, durante la evaluación no se realizaron entrevistas a personal docente ni a trabajadores y menos a los alumnos.

La universidad Cristiana Latinoamericana, que está en la misma categoría, tiene programado iniciar las inscripciones

el 18 de enero, el 12 de febrero y el 1 de marzo. El grupo de estudiantes que ingrese a estos preuniversitarios comenzará clases el 12 de abril.

En Guayaquil funciona una extensión en 9 de Octubre y Los Ríos. Entre las carreras que se ofrecen a los estudiantes constan administración en marketing, ecoturismo, psicología clínica, psicología industrial y teología y sistemas.

En la Universidad del Pacífico, ubicada en la vía a la costa, los ingresos al preuniversitario se realizarían entre febrero y marzo próximos.

el nú-
los ci-
o. "An-
ra bor-
ñas, de
el Lito-
mpezó
re.
, en la
de este
registra-
para las

tros. Le siguen la de Economía y Negocios, con 1.569; la Escuela de Diseño y Comunicación Visual (Edcom), con 786, y la de Ingeniería Marítima y Ciencias del Mar, con 525.

Armando Altamirano, vicerrector general, dijo que en el 2008 se receptoron unos 4.500 estudiantes porque el proceso solo duró una semana. Lo que se mantiene igual, añadió, es el

interés por las mismas carreras del año pasado.

Según Altamirano, una comisión de ingresos establecerá la calificación base en cada facultad de acuerdo con su cupo. "Si hay una mayor demanda a la capacidad de la carrera, se escogerán los que obtengan el mayor puntaje".

El cupo total de estudiantes es de 3.500.